Zeitschrift: Der Schweizer Familienforscher = Le généalogiste suisse

Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung

Band: 30 (1963)

Heft: 10-12

Bibliographie: Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte 1962 =

Bibliographie généalogique suisse 1962

Autor: Meyer, Lucienne

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 03.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

DER SCHWEIZER FAMILIENFORSCHER

LE GÉNÊALOGISTE SUISSE

Mitteilungen der Schweizerischen Gesellschaft für Familienforschung

Bulletin de la Société suisse d'études généalogiques

XXX. JAHRGANG / ANNÉE

1. DEZ. 1963, Nr. 10/12

Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte 1962

Bibliographie généalogique suisse 1962

Bearbeitet durch Dr. Lucienne Meyer, Schweizerische Landesbibliothek, Bern

Anmerkung. Das hier gebotene Verzeichnis genealogischer Literatur stellt eine Erweiterung des in der «Bibliographie der Schweizergeschichte» zusammengestellten Materials dar. Neben den Zeitschriften «Der Schweizer Familienforscher» und «Schweizer. Archiv für Heraldik» finden die genealogischen Sammelwerke «Archiv für schweizerische Familienkunde», «Schweizerisches Geschlechterbuch» etc. besondere Berücksichtigung.

Remarque. La présente bibliographie relative à la littérature généalogique est un complément de la «Bibliographie de l'histoire suisse». A côté des périodiques «Le généalogiste suisse» et «Archives héraldiques suisses», un soin tout particulier est apporté au dépouillement des recueils généalogiques tels que «Archives suisses de généalogie», «Almanach généalogique suisse», etc.

I. Allgemeines — Généralités

- Amis du Vieux-Brunstatt. Aus der kirchlichen Vergangenheit von Brunstatt. (Jb. d. Sundgau Ver., Mulhouse, 1961, S. 104—113.) [Betr. auch Solothurner Familien: Thierstein u. Besenval.] [1]
- Baumann, Josef. Aus den Kirchenbüchern von Oberwil-Neuweiler. (Annu. de la Soc. d'hist. Sundgovienne, Mulhouse, 1962, p. 74—79.) [Darin genealog. Angaben.]
- Cavallotti, Georgio; Bersellini, Mario. Cinque generazioni di tipografi-editori. Dalla Tipografia elvetica di Capolago al giornale «Il sole» ed alla Archetipografia di Milano (1826—1961). Appunti. Milano, La Stampa commerciale, 1961. — 62 p.
- Chaffanjon, Arnaud. La marquise de Sévigné et sa descendance. Préf. de Wladimir d'Ormesson. Paris, H. Lefebvre 1962. 430 p. ill., portr., 44 tabl. généal. [Concerne aussi une descendance suisse.]

- Gisler, Johannes. Die spätmittelalterlichen Abtzins- und Steuerrödel von Ursern, 1445—1476. (Geschichtsfreund. V Orte. 115, 1962. S. 15—108.) [Darin genealog. Angaben.]
- Helbok, A[dolf]. Basel, Solothurn und Aargau als kulturelle Zentren. (Schweizer Familienforscher 29, 1962, S. 32—43.) [Darin genealog. Angaben.]
- Henggeler, R[udolf]. P. Gabriel Bucelin, OSB, von Weingarten. Ein «vergessener» Schweizer Genealoge u. Heraldiker. (Archivum herald. Bull. 76, 1962, S. 31—33. Abb.)
- Henggeler, Rudolf. Heraldische Kunst in der Stiftskirche Einsiedeln. (Schweiz. Arch. f. Heraldik. Jb. 76, 1962, S. 38—46.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Arnet, Benziger, v. Reding, Stocker, Dietler, Thomann, de Courten, Wolff, Felber, Felder, Gut, Hammer, Heer, Huwiler, Kaiser, Morel, Müller, Nager, Pfyffer, Bodmer, Reding v. Biberegg, Reichmuth, Roesle, v. Roll, v. Sury, Rusconi, Schnyder v. Wartensee, Schwaller, Tscharandi, Spoerri, Schenklin, Schroeter, Settier, Ziegler, Zingg u. Kälin.]
- Jaeggli-Leepin, Alvin. Burgen und Schlösser in der Schweiz. Nach alten Vorlagen. Frankfurt a. M., Weidlich, 1962. 240 S. Abb. (Burgen, Schlösser, Herrensitze. 28)
- Kläui, Hans. Hat ein Familienwappen heute noch einen Sinn? Mit Zürcherwappen-Beisp. (Schweizer Spiegel 1961, Nr. 12, S. 26—35. ill.) [10]
- Lanzl, Helmut. Dornbirner in aller Welt. Ein Beitrag zur Auswanderung von Dornbirnern in der Zeit von 1850—1940. (Jb. d. Vorarlberger Landesmuseums-Ver., Bregenz, 103, 1961, S. 106—146.) [Betr. auch die Schweiz.]
- Meyer, Lucienne. Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte = Bibliographie généalogique suisse. 1961. (Schweizer Familienforscher 29, 1962. Nr. 10/12, S. 109—139.)
- Nägle, P. Schweizer Einwanderer im lutherischen Kirchenbuch Münchweiler. (Pfälz. Familien- u. Wappenkunde, Ludwigshafen, 11, 1962, S. 191—192.) [13]
- Probst, Eduard. Schweizer Burgen und Schlösser. Zürich, Orell Füßli, 1962. — Textteil: 40 S. Taf.; Bildteil: 80 S. Taf. [14]
- Schnyder, F[ranz] J. Ein Deutschordens-Wappenstein in Frick (AG). [Wappen von Philipp Albrecht v. Berndorff.] (Archivum herald. Bull. 76, 1962, S. 52—54. Wappen.)
- Schuchmann, Heinz. Schweizer Einwanderer in Adelshofen [Landkreis Sinsheim, Baden-Württemberg]. (Badische Familienkunde, Grafenhausen b. Lahr, 5, 1962, S. 112—115.)
- Schultheß, Konrad. Zur Einwanderung von Schweizern in Schriesheim (Baden). (Schweizer Familienforscher 29, 1962, S. 43—45.) [Darin genealog. Angaben u.a. über die Fam. Stump, Bauer u. Herzberger. Merkel, Haas u. Wirz.]

- Sigrist, Hans. Der Buchsiterberg als Lebensader der bechburgischen Herrschaft. (Heimat u. Volk. Monatsbeil. z. «Oltner Tagbl.» 5, 1962, Nr. 1.)
 [Darin genealog. Angaben u. a. über die Grafen v. Falkenstein, die Herren v. Roggwil u. Herren v. Bechburg.]
- Vontobel, Willy; Meyer, Lucienne. Bibliographie der Schweizer Geschichte Bibliographie de l'histoire suisse. Hrg. von der Schweizer. Landesbibliothek . . . 1961. Bern, Eidg. Drucksachen-Materialzentrale . . . , [1963]. VIII, 197 S.
- Weigle, Fritz. Die Matrikel der deutschen Nation in Siena (1573—1738). Bd. 1. 2. Tübingen, M. Niemeyer, 1962. 2 Vol. 748 S. (Bibliothek d. Deutschen Histor. Inst. in Rom. 22, 23.) [Darin schweizer. genealog. Angaben.]
- Wesselhoeft, Johannes. Maria Theresia Chamot und ihre Verwandschaft. Als Privatdruck hrg. von Elisabeth Fischer geb. Wesselhoeft und Olga Engel geb. Wesselhoeft. Hamburg 1960. 209 S. Abb., geneal. Übers. [Auch schweizer. Nachkommenschaft.]
- Wirth, Juan Carlos F. Historia de colonia suiza [de l'Uruguay]. Ed. por el comite ejecutivo pro-festejos del centenario de colonia suiza. Nueva Helvecia, 1962. 183 p. [22]
- Zink, A. Schweizer und Tiroler Einwanderer in der Pfalz. (Pfälz. Familienu. Wappenkunde, Ludwigshafen, 11,-1962, S. 156—160, 185—186.) [23]

II. Geschlechter einzelner Gebiete und Orte Généalogies selon les régions et les lieux

- A a r a u. *Erismann*, *Paul*. Die Aarauer Stadtammänner und Stadtschreiber von 1803 bis 1961. [Aarau, Finanzverwaltung der Stadt, 1962.] 44 S. (SA. aus dem Aargauer Tagblatt.) [24]
- Häberle, Alfred. Vom Schicksal einfacher Leute. Aarauer Grabreden aus den Jahren 1847 u. 1848. [Verfasser dieser Nekrologe: Pfr. Josef Johann Georg Sigrist.] (Aarauer Njbll. 37, 1963, S. 81—109.) [Darin genealog. Hinweise.]
- Aargau. Dürst, Hans. Rittertum. Schweizerische Dokumente. Hochadel im Aargau. Hrg. von der Aarg. Erziehungsdirektion u. der Kant. Hist. Sammlung Schloß Lenzburg. Lenzburg, Kant. Hist. Sammlung, [1962]. 360 S. Abb. (Dokumente z. aarg. Kulturgesch. 2.)
- A a t h a l. Messikommer, Alfred; Messikommer, Edwin. Die Aathal-Mühle. (Zürcher Chronik 1962, S. 53—55. Wappen der Herren v. A'.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Reifer/Ryffer, Messikommer, Gujer, v. Tobel u. Schellenberg.]
- Altishofen. *Marti*, *Hans*. Altishofen. (Der Hinterländer. Beil. des «Willisauer Boten» 1, 1962, Nr. 2, 3. ill.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Pfyffer.]

- Altstetten ZH. *Lipp*, *E*[*mil*]. Der Altstetter Begräbnisplatz früherer Zeit. [Zürich-]Altstetten, Ortsgeschichtl. Kommission des Quartiervereins, 1962. 32 S. Abb.
- Appenzell I.-Rh. *Signer, Jakob.* Chronik der Appenzell I.-Rh. Liegenschaften. Gonten als Rhode und Bezirk. Forts. (Appenzell. Geschichtsbll. 24, 1962, Nr. 1—12.) [Darin genealog. Angaben.]
- Arth. *Reichlin, Franz.* Geschichte von Arth. 2: Der Hof und Kirchensatz in Arth, 1036—1620. Ibach/Schwyz, im Selbstverl., 1962. 26 S. 1 Karte. [Darin genealog. Angaben u. a. über die Grafen v. Kyburg.] [31]
- Baden. Boner, Georg. Siegel, Fahnen und Wappen der Stadt Baden. (Badener Njbll. 38, 1963, S. 8—25. Abb., Taf.) [32]
- Mittler, Otto. Geschichte der Stadt Baden. Im Auftrag von Einwohnerund Ortsbürgergemeinde Baden. 1: Von der frühesten Zeit bis um 1650. Aarau, Sauerländer, 1962. — 416 S. ill. [Darin genealog. Hinweise u. a. über die Grafen v. Baden, die Grafen v. Lenzburg-Baden, v. Kiburg. Enth. auch Ämterlisten.]
- Basel (Bistum). Lengweiler, H[ans]. Bistum Basel. Die Bischöfe seit der Neuumschreibung des Bistums 1828. [Wappentafel.] Zum silbernen Bischofs-jubiläum Sr. Exzellenz Franciscus von Streng, 1937—1962. Gewidmet und überreicht vom Chorherrenstift St. Leodegar zu Luzern. [Gezeichnet von] H. Lengweiler. [Luzern, Selbstverlag, 1962.] 1 Bl., koloriert. [34]
- Meyer, Werner. Der mittelalterliche Adel und seine Burgen im ehemaligen Fürstbistum Basel. Basel, Komm. Helbling & Lichtenhahn, 1962. 90 S.
 Fig. (Neujahrsblatt, hrg. von der Ges. z. Beförderung des Guten u. Gemeinnützigen. 140.)
- Basel (beide Teile). Die Forscherkartei der Sektion Basel. (Schweizer Familienforscher 29, 1962, S. 46—47.)
- Basel (Stadt). Bühler, Hans. Das Haus zum «Waldshut» am Oberen Heuberg [in Basel]. (Basler Stadtbuch 1963, S. 7—12.) [Darin genalog. Angaben.]
- Burckhardt-Sarasin, C[arl]. Aus der Geschichte von Basels Handel. Forts. (Basler Staatskal. 1963, S. 7—22. Abb., Portr.) [Darin genealog. Angaben u. a. über das Geschlecht der Kilchmann.] [38]
- Die Matrikel der Universität Basel. Im Auftrage der Univ. Basel hrg. von Hans Georg Wackernagel unter Mitarb. von Marc Sieber, Hans Sutter und Andreas Tammann. 3: 19601/02-1665/66. Basel, Verl. der Universitätsbibliothek, 1962. XXX, 776 S. [39]
- Staehelin, Andreas. Die Refugiantenfamilien und die Entwicklung der baslerischen Wirtschaft. (Schweizer Familienforscher 29, 1962, S. 85—95.) [40]
- Baselland. *Bürgin*, W[alter]. Genealogisches aus dem Staatsarchiv Baselland. [Zürich,] Schweiz. Ges. f. Familienforschung, 1962. —7 S. (SA. aus: Der Schweizer Familienforscher, 1962, Nr. 3/5, S. 25—31.) (Veröffentlichungen der Schweiz. Ges. f. Familienforschung.)

- Beringen. Rahm, Ewald. Die Pfarrherren von Beringen. (Randenschau 12, 1962, Nr. 10/12.) [Darin genealog. Hinweise.] [42]
- Bern (Stadt). Fels, H[ans] R[ichard v.]. Eine Ahnenaufschwörung des Berner Barock von 1738, (Schweiz. Arch. f. Heraldik. Jb. 76, 1962, S. 58—62. Taf.) [Darin genealog. Angaben bes. über die Fam. v. Fels.] [43]
- Jegenstorf, Schloß. Emanuel Handmann. 1718—1781. Bern's bedeutendster Porträtist aus der Mitte des 18. Jahrhunderts. Ausstellung, 13. Mai bis 14. Okt. 1962. Jegenstorf 1962. 28 S. Abb. [44]
- Bönigen. Howald, Paul. Das alte Bönigen. (Jb. v. Thuner- u. Brienzer-see 1962, S. 3—17. Taf.) [Enth.] S. 6—14: Hausinschriften. [45]
- Bremgarten AG. Bürgisser, Eugen. Die Schultheißen der Stadt Bremgarten. [1242—1798.] (Bremgarter Njbll. 5, 1963, S. 33—68.) [46]
- Brugg (Bezirk). *Maurer*, *Emil.* Restaurierte Baudenkmäler in Auenstein und Thalheim. (Brugger Njbll. 73, 1963, S. 87—93. Abb., Wappentaf.) [Darin genealog. Hinweise.]
- Brugg (Ort). Banholzer, Max; Schmidlin, Lorenz. Das neue Geläute der katholischen Kirche Brugg. (Brugger Njbll. 73, 1963, S. 18—21. Taf.) [Darin genealog. Hinweise.]
- Celerina/Schlarigna. *Ganzoni-Campell*, *Robert*. Les chesas e'ls abitants da Schlarigna. [Celerina, im Selbstverl.] 1962. 44 S. Abb. (Javro our dal Fögl Ladin, 1962.)
- Cham. Wolf, Otto; Gruber, Eugen. Geschichte von Cham. Festgabe zur 1100-Jahr-Feier der Gemeinde Cham. Cham, Einwohnergemeinde, 1958—62. 2 Bde. 368 S., 344 S. ill. [50]
- Dagmersellen. Felber, Alfred. Die Wirtshäuser von Dagmersellen. (Heimatkunde d. Wiggertales 22, 1962, S. 64—69.) [51]
- Deutsche Schweiz. Streit, Gertrud. Die Geschichte der Geschlechter von Wartenfels, Rosenegg und Bubenberg. [Vortrag.] (Der neue Morgen 1961, Nr. 169, v. 20. Okt.; Oltner Tagbl. 1961, Nr. 241, v. 17. Okt.; Volk 1961, Nr. 243, v. 20. Okt.; Soloth. Ztg. 1961, Nr. 244, v. 20. Okt.) [52]
- Ebnat. Ebnat. Beiträge zur Geschichte von Kirche und Gemeinde. Hrg. zur Jubiläumsfeier «200 Jahre Ebnat» von der Polit. Gemeinde und der Kirchgemeinde Ebnat. Schriftleitung: Werner Hofer . . . Ebnat, [Gemeindekanzlei,] 1962. 64 S. ill. [53]
- Engelberg (Kloster). *Hartmann*, *Plazidus*. Das Konvent zu Engelberg vor 250 Jahren. [Beschreibung der Wappen der 21 Konventualen des Stiftes nach einer zeitgenössischen Scheibe.] (Obwaldner Volksfreund, Sarnen, 92, 1962, Nr. 72.)
- Engelberg (Ort). *Omlin, Ephrem*. Die Talammänner von Engelberg. [Seit 1607 bis heute.] (Obwaldner Volksfreund, Sarnen, 92, 1962, Nr. 72.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Dillier, Häcki, Kuster, Langenstein, Müller, Cattani u. Heß.]

- Escholzmatt. Bitzi, Albert. Pfarrei und Pfarrherren von Escholzmatt. (Bll. f. Heimatkunde aus d. Entlebuch 35, 1962, S. 1—160, Portr. ill.) [Darin genealog. Angaben.]
- Evolène. *Clottu*, *Olivier*. Décoration symbolique et armoiries dans la vallée d'Evolène. (Annales valais. 2, 37, 1962, p. 419—426. ill.) [57]
- Fiesch. Briw, A[dolf]. Aus Geschichte und Brauchtum der Pfarrgemeinde Fiesch. [Fiesch, im Selbstverl.,] 1961. 105 S. Taf. [58]
- Flawil. Hofmann, Alfred. Das «Rößli» zu Flawil, 1712—1962. 2., erw. und verb. Aufl. Flawil, [im Selbstverl.,] 1962. 48 S. Taf. (SA. aus: Volksfreund, 1962.)
- Fribourg (Ct.). Fontaine, C[lément]. Sites fribourgeois: Riaz—Vers la Singine. Léchelles. (La Liberté, Fribourg, 92, 1962 n°s 12, 14, 15, 20—23, 55, 57, 96, 105, 107, 112; 133, 135; 185, 192, 196, 200, 203, 223, 236, 238, 240.) [Contient des notices généal. e. a. sur les Commandeurs Duding et de Gottrau.]
- Fontaine, Clément. Sites fribourgeois: Villars d'Avry. (Le vieux Chalet. Suppl. du «Fribourgois» n° 101, 1962. ill.) [Notices généalogiques.]
- *Tinguely*, *Viktor*. Ein Kapitelchen über Glocken. (Beitr. z. Heimatkunde. Sensebezirk. 31, 1960, S. 76—106. ill.) [Darin genealog. Angaben.] [62]
- [Vevey, Bernard de.] Châteaux en ruine: Belmont-Illens (Veveyse)-Bossonnens. Par. Mus. (La Liberté, Fribourg, 92, 1962 n°s 242, 281 et 291.) [Contient des notices généal. e. a. sur les Sires de Belmont, d'Illens et d'Oron.]
- Genève (Ct.). *Blondel*, *Louis*. Le Pas-de-l'Echelle, le château de l'Ermitage au Salève et la maison forte de Cymont. (Genava 10, 1962, p. 47—55. ill.) [Contient des notices généal.]
- Genève (Ville). Bénétruy, J. L'atelier de Marabeau. 4 proscrits genevois dans la tourmente révolutionaire. Genève, Jullien, 1962. 493 p. (Mémoires et documents. Publ. par la Soc. d'histoire et d'archéol. de Genève. 41.) Tirage à part: Ed. suisse. Ed. française: Paris, Picard, 1962. [Notices généal. concernant les fam. Clavière, Dumont, Du Roveray et Reybaz.] [65]
- Registres de la Compagnie des pasteurs de Genève au temps de Calvin. Publ. sous la dir. des Archives d'Etat de Genève par Robert-M. Kingdom et Jean-François Bergier. 2: 1553—1564. Par Robert-M. Kingdom avec la collab. de Jean-François Bergier et Alain Dufour. Accusation et procès de Michel Servet (1553). Genève, Droz, 1962. XVIII, 141 p. (Travaux d'Humanisme et Renaissance. 55.)
- Gersau. *Ineichen, Fritz.* Gersau. Land und Leute. Luzern, Murbacher-Verl., F. Ineichen, [1962]. — 22 S. Taf. [67]
- Gonten AI. Siehe No. 30.
- Graubünden. *Maissen, Felix*. Bündner Studenten an den Jesuitenkollegien von Sitten und Brig. (Vallesia 17, 1962, p. 121—151.) [Darin genealog. Angaben.]

- Graubünden. *Maissen, Felix*. Bündner Studenten in Feldkirch von 1650—1870. [Mit] Verzeichnis. (Montfort, Dornbirn, 14, 1962, S. 67—122.) [69]
- — Schircks, Eberhard. Bündner in Rußland. (Der Freie Rätier, Nr. v. 6. Januar 1962.)
- Herzogenbuchsee. Roth, Helene. Begegnungen in Herzogenbuchsee. (Jb. d. Oberaargaus 5, 1962, S. 124—147. Portr.) [Betr. u. a. die Fam. Moser.]
- Kleindietwil. Meyer, Walter. Geschichtliches über Alt-Kleindietwil. (Jb. d. Oberaargaus 5, 1962, S. 166—177.) [Darin Angaben über die Geschlechtsnamen.]
- Küsnacht. Schoch, Franz. Aus der Geschichte des Gasthauses «Zur Sonne» in Küsnacht. Zu einem 250jähr. Besitzjubiläum. (Zürcher Chronik 1962, S. 55—46. Abb., Portr.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Guggenbühl.]
- Kyburg. Largiadèr, Anton. Die Kyburg. 2. Aufl. [Mit] Résumé français-Estratto italiano-Englisch summary. Zürich, Verl. d. Dir. d. öffentl. Bauten d. Kt. Zürich, 1961. — 107 S. ill., 16 Taf. [Darin genealog. Angaben u. a. über die Grafen v. Kyburg, u. v. Toggenburg.]
- Laufenburg. Welti, H[ermann] J[osef]. Die heraldischen Epitaphien in der Stadtkirche Laufenburg. (Schweiz. Arch. f. Heraldik. Jb. 76, 1962, S. 9—20. Fig.) [Darin genealog. Angaben über die Fam. v. Schönau, v. Grammont, Lindenmeyer, Mandacher, Wild, Ringler, Meyer u. Boesch.] [75]
- Lenzburg. Attenhofer, Edward. Die Lenzburger Steinmetz-, Maurerund Baumeister des 17. und 18. Jahrhundert. T. 3. (Lenzburger Njbll. 34, 1963, S. 3—14. Abb.)
- Leuggern. Welti, Hermann J[osef]. Alte Gasthäuser und Wirtschaften im Kirchspiel Leuggern. (Jahresmappe d. Bez. Zurzach 23, 1962, 7 S. Abb.)
- Leuzigen. Aeberhardt W. Geschichte der Schule von Leuzigen. 1—4. (Soloth. Ztg. Sonntagsbl. 31. März/1. April, 7./8. April, 14./15. April, 21./22. April 1962. Portr., Faks.) [Darin genealog. Angaben.] [78]
- Lutry. Juond, Louis. La fin des nobles Mayor de Lutry. Le testament de Claude de Lutry, dernier mayor dudit lieu. Par André Blaser. (Rev. hist. vaud. 70, 1962, p. 49—66, 67—78, 155.) [Nombr. notices généal. [79]
- Luzern (Stadt). Schnyder, F[ranz] J. Die Wappenrodel der Zunft zu Safran in Luzern. (Archivum herald. Bull. 76, 1962, S. 10—14. Wappen.) [80]
- Malcantone. *Cavallini-Comisetti*, *Maria*. Soldati malcantonesi e della Val d'Agno al servizio di paesi stranieri. (Almanacco Malcantonese 1963, p. 51—52.)
- Mariastein (Kloster). Lengweiler, H[ans]. Die Äbte und Administratoren [von] Beinwil-Mariastein. Gedenkblatt zur 25jähr. Regierung des Abtes Basilius Niederberger, 1937—1962. [Wappentafel.] Unter Mitw. von Fintan Amstad zusammengest. und gezeichnet. Luzern, [im Selbstverl. des Künstlers,] 1962. 1 Bl. kol. [82]

- Möriken. B[runner], O[tto]. 2 Möriker Bürgergeschlechter: Arber [und] Baumann. (Gemeinde-Jb. Möriken-Wildegg 8, 1961/62, S. 106., 2 Stammtaf.)
- Möriken-Wildegg. B[runner], O[tto]. Unsere Tavernen und Wirtschaften [in Möriken-Wildegg]. T. 2. (Gemeinde-Jb. Möriken-Wildegg 8, 1961/62, S. 91—100. Abb. [Darin genealog. Angaben.] [84]
- Morges. Decollogny A[dolphe]. Un armorial du XVIIe siècle à Morges. [Auteur: Jean Pasche.] (Archives hérald. suisses. Annu. 76, 1962, p. 2—8. fig.) [Paru aussi en tiré à part.] [Notices généal. e. a. des fam. Gaudin, Pappan et Pasche.]
- Nennigkofen. Jäggi, Louis. Der Riemberghof zu Nennigkofen. (Jb. f. soloth. Gesch. 35, 1962, S. 206—225. Fig., Stammtaf.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Kürsener, Kaiser, v. Vigier u. v. Roll.] [86]
- Neuchâtel (Ct.). *Guye*, *Alfred*. Le bataillon de Neuchâtel en Espagne, 1810—1811. (Musée neuchât. 49, 1962, p. 3—23, 33—52. Portr.) [87]
- *Jéquier*, *Léon*. Cachets de réformateurs et pasteurs du XVIe siècle. (Archives hérald. suisses. Annu. 76, 1962, p. 54—57. Fig.) [88]
- Neuchâtel (Ville). *Montandon*, *Léon*. La Compagnie des Favres, Maçons, Chapuis de Neuchâtel et l'horlogerie. (Musée neuchât. 49, 1962, p. 53—63.)
- Niedergesteln. *Stöckli*, *Alban*. Niedergesteln. Seine Burg und sein Adel. (Walliser Jb. 32, 1963, S. 35—40. ill.) [Darin genealog. Angaben über die Freih. v. Turn u. die Fam. Zurlauben.] [90]
- Oberaargau. Würgler, Hans. Rohrbach und das Kloster St. Gallen. (Jb. d. Oberaargaus 5, 1962, S. 80—97.) [Darin zahlr. genealog. Hinweise.] [91] Oberwil (BL). Siehe No 2.
- Obwalden. Die Obwaldner am Kollegium [in Sarnen], 1841—1890. Von Pater Ludwig. (Sarner Kollegi-Chronik 24, 1962, S. 2—6.) [92]
- Oltigen. *Arn*, *Otto*. Oltigen. Ein Stück Seeländer Geschichte. Biel, Heimatkundekommission, 1962. [Auslieferung: Städt. Handelsschule Biel.] 190 S. Abb. [Darin genealog. Angaben u. a. über das Haus Oltigen.] [93]
- Pays d'Enhaut. *Henchoz*, *E[mile]*. Epigraphie alpestre. Inscriptions de maison relevées au Pays d'Enhaut romand (suite), aux Ormonts, dans le vallon des Allières et au Gessenay. (Arch. suisses des traditions pop. 58, 1962, p. 1—43. fig. [Contient des indications généal.] [94]
- Pollegio. Per la storia del patriziato di Pollegio.[Nel 1776, la vicinanza di Pollegio accoglie come suo membre il bedrettese Giovanni Forni.] (Riv. patriziale tic. 16, 1962, p. 42—43.)
- Rebstein. Die Rebsteiner Familiengeschlechter. (Unser Rheintal 20, 1963, S. 74.)
- Rheinfelden. Senti, A[nton]. Die ersten Rheinfelder Bürger und ihr Recht. (Rheinfelder Njbll. 1962/63, S. 32—47.) [97]

- Rheinfelden. Senti A[nton]. Die Bürgerbildnisse im Bürgersaal des Rathauses zu Rheinfelden. (Rheinfelder Nbjll. 1962/63, S. 71—84.) [Darin genealog. Hinweise u. a. über die Fam. Kopp, Troger, Byrsner, Knapp, Münch u. Altermatt.]
- Rheintaler Charaktergestalten: Msgr. Albert Oesch, Päpstlicher Protonotar, geb. in Balgach 1897—gest. in Jerusalem 1962. Von Josef Schöbi. Prof. Simon Schwendener, ein großer Schweizer Forscher, 1829—1919. Von Hermann Saxer. Freuden u. Leiden eines Seelsorgers in der «guten alten Zeit». Kaplan Johann Ulrich Halter, aus Rebstein, 1802—1874. Von Paul Staerkle. Vom Bauernbub zum Industriellen. Paul Aebi u. die Entwicklung von Sennwald. Von Josef Schöbi. (Unser Rheintal 20, 1963, S. 63—64, 65—68, 69—74, 117—121. Portr.)
- Rikon. Kläui, Hans. Die Mühle Rikon an der Töß und ihre Besitzer. Zur Restaurierung eines Nebengebäudes. Rikon [ZH, K. Kuhn AG Metallwarenfabrik,] 1961. — 76 S. Taf. [100]
- Ringenberg BE. *Großmann*, P. Von der alten und neuen Mühle zu Ringenberg. 1. 2. Mehlsäcke aus Ringenberg. (Hardermannli 61, 1962, Nr. 8, 9, 17. ill.) [Darin genealog. Angaben über die Fam. Großmann u. Tschanen.]
- Rorschach. Heer, Gall. Die Rorschacher Kapuziner aus der Schweizer Provinz. (Rorschacher Njbl. 53, 1963. S. 81—92. Abb.) [Darin genealog. Angaben.]
- Rüthi SG. [Rhoner, Josef.] Wappen von Rüthi: Biedermann, Bösch, Büchel, Frei, Gächter, Göldi, Kobler, Mattle, Rohner, Schneider, Sorg. (Rheintaler Almanach 14, 1963, S. 29—31. Wappen.)
- Saanen/Gessenay. Zwahlen, J[an] R[oelof] D[irk]. Vorgesetzte von Saanen in Greyerzscher Zeit. (Berner Zschr. f. Gesch. u. Heimatkunde 24, 1962, S. 117—121.)
- Saastal. Zurbriggen, Joseph. Familienstatistik Saastal. Pfarrei Saas und Pfarrei Saas-Grund. Täsch, [im Selbstverl.,] 1961. 622 S. Portr. [105]
- Sankt Gallen (Stadt). *Schirmer*, *Curt*. Sanktgallische Zinngießer und Zinnkannen. (Gallus-Stadt. Almanach 1963, S. 57—71. Taf.) [Darin genealog. Hinweise u. a. über die Fam. Schirmer, Gmünder, Girtanner u. Hiller.] [106]
- Sigrist, Verena. Die Direktoren der Kaufmännischen Corporation von St. Gallen im Jahre 1765. (Schweiz. Arch. f. Heraldik. Jb. 76, 1962, S. 51—53. Wappentaf.) [Darin genealog. Angaben über die Fam. Zollikofer v. Altenklingen, Schlumpf, Schobinger, Straub, Fels, Wegelin, Kunkler u. Gonzenbach.]
- Schaffhausen (Stadt). *Breiter, Elisabeth.* Die Schaffhauser Stadtschreiber. Das Amt und seine Träger von den Anfängen bis 1798. Diss. jur. Zürich. Winterthur, Keller, 1962. XVIII, 208 S. [108]
- Schleitheim. $R\ddot{u}edi$, E[rnst]. Das älteste Schleitheimer Kirchenbuch, 1620—1642. (Randenschau 12, 1962, Nr. 8/9. Faks.) [109]

- Sennwald. *Aebi*, *Paul*. Geschichte der Burgen und Freisitze, ihrer Erbauer und Bewohner in der politischen Gemeinde Sennwald. Buchs SG, Buchdr, Buchs AG., 1962. 87 S. Abb. [110]
- Sierre. Blondel, Louis; Donnet, André. Sierre et ses châteaux. (Dans: «Pages militaires sierroises». Olten, Walter, 1962. p. 21—57. fig.) [Paru aussi en tiré à part.]
- Sissach. *Gaβ*, *Otto*. Der Ebenrain bei Sissach und seine Bewohner. (Baselbieter Heimatbuch 9, 1962, S. 85—98. Portr.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Bachofen-Heitz, Ryhiner, Vischer, Gobat, Staechelin.]
- Solothurn (Kt.) Fischer, Eduard; Allemann, Otto. Solothurnische Burgen Hrg. vom Regierungsrat des Kantons Solothurn. Photos: Ernst Zappa. Holzschnitte: Meinrad Peier. Solothurn, Staatskanzlei, 1962. 131 S. ill. [113]
- Die Kirchensätze. Die Pfarrgeistlichkeit des Kantons Solothurn. 3: Die Pfarrgeistlichkeit des Kantons Solothurn. 1907—1960. Im Namen u. Auftr. der Solothurn. Pastoralkonferenz fortgesetzt u. hrg. von Jakob Schenker. Solothurn, Pastoralkonferenz, 1962. 213 S. [114]
- Solothurn (Stadt). *Arnold*, *Klemens*. Steinfuhren für den Bau des Buristurms und des ehemaligen Haffnerturms in Solothurn 1534/35. [Liste.] (Jb. f. soloth. Gesch. 35, 1962, S. 179—205.) [Darin genealog .Angaben.] [115]
- *Herzog, Walter.* Die Häuser am Riedholzplatz zu Solothurn. (Jb. f. soloth. Gesch. 35, 1962, S. 226—240. Abb.) [Darin genealog. Angaben.] [116]
- Ticino. Cambin, Gastone. Armoriale ticinese. Nuova Serie. P. 2. (Archivio araldico svizzero Annu. 76, 1962, p. 27—37. fig.) [Anche come estratto. Lugano 1962. 11 p.] [Contiene notizie geneal. sulle fam. Ambrosini, Arcioni/Arzioni I, Arzioni II, Arnaldi/Arnoldi, Bagutti, Barella/Barelli, Baserga, Borsa II, Boscacci, Brivio, Calgari/Calegari/Caligari, Clericetti, Concorezzo/Concoreggi, Franci, Fusoni, Ginella II, Gorini, Mantegani, Martella II, Mazzetti, Medici IV, Merli/Merlo, Piatti, Ravazzini/Ravacini, Regazzi, Rossi XIII, Saroli, Scazziga, Torricelli e Visetti II.]
- — *M[artinola]*, *G[iuseppe]*. Famiglie ticinesi a Genova nel' 500. (Boll. stor. della Svizzera ital. 74, 1962, p. 42—43.)
- *Mondada, Giuseppe.* Ditto, Curogna e Gugnasco, Appunti di storia. Locarno, Tip. Pedrazzini, 1962. 173 p. ill. [119]
- *Mondada*, *Giuseppe*. Nostri emigranti nel Canada. (Boll. stor. della Svizzera ital. 74, 1962, p. 179—183. ill.) [120]
- Mondada, Giuseppe. Il nostro passato. Cercatori di oro e di argento in America. (Almanacco Valmaggese 6, 1963, p. 78—90. ritr.) [Notizie geneal. sulla fam. Pedrazzini.]
- — *Pedrazzini*, *Augusto O.* L'emigrazione ticinese nell'America del Sud. Locarno, [Ed. Tilope,] 1962. 2 vol. 440 p., 311 p. ill. [122]
- — Pertinace. I Ticinesi nel Sudamerica. (Il Cantonetto 10, 1962, p. 106—112. ill.)

- Toggenburg. *E*[*delmann*], *H*[*einrich*]. [Biographisches aus dem Toggenburg.] (Toggenburgerbll. f. Heimatkunde 25, 1962, Sem.-Nr. 1, S. 1—18. Portr.)
- Wickli, J[akob]. Ausstellung «Lebendige Familienkunde» im Toggenburger Heimatmuseum. (Toggenburgerbll. f. Heimatkunde 25, 1962. Sem.-Nr. 2, S. 19—20.)
- Trostberg (Herrschaft). Siegrist, Jean Jacques. Über die Herren von Trostberg und von Liebegg und die Anfänge der Herrschaft Trostberg. (Jahresschr. d. Hist. Vereinig. Wynental 1961/62, S. 1—10.) [126]
- Untersiggenthal. *Boner*, *Georg*. Geschichte der Gemeinde Untersiggenthal. Hrg. von der Ortsbürgergemeinde Untersiggenthal. Untersiggenthal, Buchdr. Harder, 1962. 276 S. Taf. [127]
- Valais. *Riedmatten, Johann Jakob v.* Die Chronik. Übers. u. geordnet von Hans Anton v. Roten. Schluß. [T. 12: Jahr 1724—1726.] (Walliser Jb. 32, 1963, S. 51—59. Abb.)
- Val-de-Travers. *Jéquier*, *Hugues*. Le Val-de-Travers, Comté de Neuchâtel, des origines au 14e siècle. Neuchâtel, La Baconnière, 1962. 227 p. croquis de cartes. 2 facs. h.t. [Notices et tables généalogiques e. a. des Comtes de Chalon des Chev. de Vautravers.]
- V a u d. Bibliothèque cantonale et universitaire, Lausanne. Manuscrits héraldiques vaudois. Exposition, dédiée aux participants à la 70e assemblée générale de la Société suisse d'héraldique à Lausanne, le 29 avril 1962 . . . Lausanne 1962 . 8 p. [130]
- — Decollogny, Adolphe. L'héraldique en terre vaudoise [Lausanne, chez l'auteur, 1962.] 28 p. ill. [131]
- Feuille d'avis de Lausanne. Deux cents ans de vie et d'histoire vaudoises:
 La Feuille d'avis de Lausanne, 1762—1962. [Par] Louis Junod, Pierre Cordey,
 Paul-Louis Pelet, Jean-Pierre Aguet, Jean-Pierre Chuard. Lausanne, Payot,
 1962. 419 p. fig. (Bibliothèque histor. vaudoise. 33.) [Nombreuses notices et tables généalogiques e. a. des fam. Duret, Lacombe et Allenspach.] [132]
- Olivier, Eugène. Médecine et santé dans le pays de Vaud. Partie 1: Des origines à la fin du 17e siècle. Lausanne, Payot, [1962]. 2 vol. ens. XII., 1033 p. pl. (Bibliothèque hist. vaudoise. 29. 30.) [Notices généalogiques.]
- Vechigen. Dellsperger, Fritz. Die Kilcheri zuo Vechingen in alter Zeit. Ein Sittenbild aus dem 17. und 18. Jahrh., gezeichnet nach den Verhandlungen des Chorgerichts einer bern. Landgemeinde. Hrg. . . . zur Einweihung des neuen Sekundarschulhauses in Sinneringen am 26. Aug. 1962. Vechigen 1962. 48 S. Karte.
- Wädenswil. Ziegler, Peter. Ortsname und Wappen. (Heimatbll. Monatsbeil. z. Allg. Anzeiger v. Zürichsee. April 1961. ill.) [135]
- Wangen an der Aare. Flatt, Karl H[einrich]. Bilder aus der Geschichte von Wangen an der Aare. 2 originelle Gestalten aus Wangen. Von Helene Roth. (Jurabll. 24, 1962, S. 33—50, 51—52. ill.) [136]

- Weinfelden. Zöbeli, Hans Jakob. Der Scherbenhof [in Weinfelden]. Eine Chronik. (Thurgauer Jb. 37, 1962, S. 7—38. Taf.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Schalabry, Steinhaus, Reinhart.] [137]
- Werdenberg. *Perret*, F[ranz]. Das neuentdeckte Grabser Urbar von 1463. Mit Gustav Schwab durch den Bezirk Werdenberg. Reisebeobachtungen. [Buchs SG,] Historisch-heimatkundl. Vereinig. d. Bezirkes Werdenberg, [1959]. 32 S. [Die Arbeit von Perret ist ein SA. aus: Alvier, 1959, Nr. 13—15.]
- Wil SG. Heβ, Ignaz. Die Samnung von Wil. (Heimatchronik f. Wil. Beil. z. «Wiler Bote». H. 58—60, 1961; H. 61, 1962. Abb.) [Darin genealog. Angaben.]
- Staerkle, Paul. Wil und das Schützenfest von Zürich 1504. (Heimatchronik f. Wil. Beil. z. «Wiler Bote». H. 61, 62, 1962.) [Darin genealog. Hinweise.]
- Willisau (Amt). Weber, P[eter] X[aver]. Exkurs in die älteste Familiengeschichte des Amtes Willisau. Erg. Bemerkungen. Von Franz Sidler. (Heimatkunde d. Wiggertales 22, 1962, S. 10—32, 33—57.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Edlen v. Affoltern, die Fam. Bircher, die Edlen von Ufhusen, die Ritter v. Büttikon, die Edlen v. Schwertschwändi, die Fam. Zimmermann, die Freih. v. Hasenburg, Freih. v. Wädiswil, die Fam. Herport, Schwander, Peyer, Menznau, die Freih. v. Altbüron, Freih. v. Balm, Freih. v. Langenstein, Freih. v. Grünenberg, Ritter v. Roggliswil, die Ritter v. Pfaffnau, die Ritter v. Winterberg etc.]
- Winterthur. Rittmeyer, Dora Fanny. Die alten Winterthurer Goldschmiede. Zürich [Antiquar. Ges. Zürich im Schweizer. Landesmuseum,] 1962. 102 S. Abb. (Mitteilungen d. Antiquar. Ges. in Zürich. Bd. 42. H. 1. = Neujahrsbl. 126.)
- Ziefen. Müller, Gustav; Rebmann, Otto. Das Hausbuch eines Ziefener Wirtes und Geldgebers [= Heinrich Buser] aus dem 18. Jahrhundert. (Baselbieter Heimatbuch 9, 1962, S. 215—227. Faks.) [143]
- Zofingen. Lehmann, Ernst F. Zofingen im Wandel der vergangenen 150 Jahre. Ein Beitrag z. Baugeschichte der Altstadt. [Mit den Hausnummern von 1851 bis heute.] (Zofinger Njbl. 48, 1963, S. 95—130. Plan.) [Auch als SA.] [Darin genealog. Angaben.]
- Schoder, Fritz. Die Ortsbürger von Zofingen. Nach den Stammregistern auf den 31. Dezember 1960 zusgest. [Hrg. von der Ortsbürgergemeinde Zofingen. Zofingen, Forstverwaltung der Stadt,] 1962. 468 S. [145]
- Zollikofen. $Nu\beta baum$, F[ritz]. Aus der Geschichte von Zollikofen. Zollikofen, Hell, [1962]. 127 S. Abb. [146]
- Zollikon. *Streuli*, *Hans. R.* «Bürgerverband Alt-Zollikon». Die alten Geschlechter in einer modernen Gemeinde. (Tages-Anzeiger 1961, Nr. 114. Abb.)

- Zürich (Stadt). Ruoff, W[ilhelm] H[einrich]. Zwei Scheiben aus dem Zürcher Gerichtshaus. (Zürcher Tb. 83, 1963, S. 62—74. Abb.) [148]
- Schneider, Jenny. Zürcher Bildstickereien des 16. und 17. Jahrhunderts. (Zürcher Tb. 83, 1963, S. 75—89. Abb.) [Darin genealog. Hinweise.] [149]
- Schnyder, Werner. Die Zürcher Ratslisten, 1225 bis 1798. Hrg. vom Staatsarchiv des Kantons Zürich. Zürich, Kommissionsverl. Berichthaus, 1962. XXIV, 619 S. Taf.
- Zuoz. Gilli, Giach[en] Andr. Las schlattas da Zuoz. (Annales da la Socretorumantscha 75, 1962, p. 64—90.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Albertini, Anosi/Anuosch, Atschel/Atzel/Atzal, Balaster/Balastyr, Barblan, Battaglia, Büergna, Bütz/Büzin/Büsin, Caderas, Denz, Desteffan/de Steffan/Steffan, Geer/Gera/Geir, Gialum, Gilli/Gilly, Gregori, Gredig, Gritta/Gritti, Jecklin, Juvalta/Juota/Juvota, Moula/Moela/Moelli/Melle, Planta, Parin/de Perini, Peis/Pegs/Petz/Pezzi, Perl, Pult/de Poult, Roedel/Aroedel, Raschèr, Ramp/Rampa, a Salis, Schiera, Sech/Schech/Schaig/Scheck/Zeck/Secchi, Schucan/Schütschaun, a Stampa, Stoppani/Stuppaun, Travers/Traviers, Wietzel, Zender/Dschender/Dschember.]

III. Einzelne Geschlechter - Familles

Accola (von Davos). — Accola-Ruetz, Hans. Über den Familiennamen Accola. Davos, im Selbstverl., 1962. — 37 S. Abb. 1 Taf. [152]

A dam (von Mex). — Pour le 10e anniversaire de la consécration épiscopale de Monseigneur Nestor Adam, évêque de Sion. Quelques aspects de la vie diocésaine à la veille du 2e Concile du Vatican = Zum 10. Jahrestag der Bischofsweihe von Monseigneur Nestor Adam, Bischof von Sitten. Einige Beiträge über das Bistum Sitten . . [Ed.:] Emil Tscherrig. Sion, Chancellerie épiscopale, 1962. — 316 p. ill. (Ed. spéciale du Bulletin du diocèse de Sion.)

Affoltern, Edle v. - Siehe No. 141.

Albertini (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Allenspach (de Kurzrickenbach TG et Lausanne). — Voir No. 132.

Altbüron, Freiherren v. — Siehe No. 141.

Altermatt (von Rheinfelden). - Siehe No. 98.

Ambrosini (di Bellinzona, Losone e Claro). — Vedi No. 117.

Amerbach † (von Basel). — *Kisch, Guido*. Bonifacius Amerbach. Gedenkrede anläßlich der 400. Wiederkehr seines Todestages . . . Basel, Helbling & Lichtenhahn, 1962. — 32 S. (Basler Universitätsreden, 47.) [154]

— — Wackernagel, Wolfgang D. Bonifacius Amerbach. Zu seinem 400. Todestag . . . (Jurabll. 24, 1962, S. 113—127. Portr., Wappen.) [Auch als SA, — 15 S.]

Anosi/Anuosch (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Appiani (di Locarno). — *Simona, Luigi*. Dagli Appiani di Locarno a Papa Adriano VI. (Il Cantonetto 10, 1962, p. 60—63.)

Arber (von Möriken). — Siehe No. 83.

Arcioni/Arzioni I (di Vacallo, Sagno, Morbio Inferiore, oriunda del Comasco). — Vedi No. 117.

Arnaldi/Arnoldi (di Canobbio e Cureglia). — Vedi No. 117.

Arnet (von Root), - Siehe No. 8.

Aroedel (von Zuoz). - Siehe No. 151.

Arzioni II (di Corzonesco (Blenio)). — Vedi No. 117.

Atschel/Atzel/Atzal (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Bachofen (von Basel). — Siehe No. 112.

Bagutti (di Rovio). — Vedi No. 117.

Balaster/Balastyr (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Bally (von Schönenwerd). - Siehe No. 195.

Balm, Freiherren v. — Siehe No. 141.

Barblan (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Barella/Barelli (di Muggio). — Vedi No. 117.

Baserga (di Morbio Superiore, Mendrisio, Pedrinate, Lugano et Caneggio).
— Vedi No. 117.

Battaglia (von Zuoz). - Siehe No. 151.

Bauer (von Obersommeri). - Siehe No. 17.

Baumann (von Brittnau). — Siehe No. 157.

Baumann (von Möriken) — Siehe No. 83.

Baumann (von Stilli b. Brugg). — Lerch, Fritz. Aus dem Leben der Pfarrersfamilie [Johann Jakob] Baumann zu Brittnau. (Zofinger Njbl. 48, 1963, S. 35—46. Portr.)

Bechburg, Herren v. — Siehe No. 18.

Beck (aus dem Kt. Luzern). — *Beck, Carl.* Familientafeln des seit Jahrhunderten im Kanton Luzern verbürgerten Geschlechtes Beck. [Sursee, im Selbstverl. 1962.] — II, 50 Bl. [158]

Belmont, Sires de. — Voir No. 63.

Benziger (von Einsiedeln). — Siehe No. 8.

Bernhauser (von Zürich). — Bernhauser, Kaspar; Debrunner, Werner. Die Bernhauser von Zürich — ein 500jähriges Stadtgeschlecht. (Zürcher Chronik 1962, S. 65—67. Wappen.) [159]

Bertholet (von Basel, Aigle, Villeneuve und Roche). — *Tammann, Gustav Andreas v.* Die Markgräfler Ahnen des schweizerischen Theologen Alfred Bertholet, [1868—1951]. («Badische Familienkunde», Grafenhausen bei Lahr in Baden, 5, 1962, S. 90—100.) [Auch als SA.]

Besenval, v. † (von Solothurn). — Siehe No. 1.

Biedermann (von Rüthi SG). - Siehe No. 103.

Bircher (von Pfaffnau). - Siehe No. 141.

Bletz (von Luzern). — Rogger, W[ilhelm] A[nton]. Wilhelm Bletz (gen. Tryphäus), 27. Mai 1538—31. Aug. 1600, Prior des Klosters Buxheim in Franken. (Luzerner Haus-Kal. 162, 1963, S. 65—67.)

Bleuler (von Küsnacht ZH). — Bleuler, Hermann. Ein altes Küsnachter Geschlecht: Die Bleuler. (Küsnachter Jahresbll. 2, 1962, S. 23—19. Portr.) [162]

Bodmer (von Entlebuch). — Siehe No. 8.

Boesch (in Laufenburg). — Siehe No. 75.

Bösch (von Rüthi SG). — Siehe No. 103.

Borsa II (di Capolago, Riva S. Vitale e Melano). — Vedi No. 117.

Boscacci (di Scareglia e Bogno). — Vedi No. 117.

Boß (vom Berner Oberland). — Boß, Werner. Die Geschlechter Posso ⟨Boß⟩. Eine bernische Schulmeisterdynastie. (Schweizer Familienforscher 29, 1962, S.11—24, 56.)

Boßhart (von Embrach). — Kläui, Hans. Über die Ahnen des Dichters Jakob Boßhart (1862—1924). (Sonntagspost. Beil. z. «Landboten u. Tagbl. Winterthur» 82, 1962, Nr. 46, Stammtaf.)

Breitenlandenberg, Herren v. — Siehe No. 214.

Brennwald (von Zürich). — Siehe No. 256.

Briner (von Zürich). — 100 Jahre Tintenfabrik Briner, St. Gallen, 1862—1962. St. Gallen 1962. — 16 S. Abb. [165]

Brivio (di Lugano). — Vedi No. 117.

Brunner (von Feuerthalen). — *Kläui, Hans.* Die Brunner von Feuerthalen-Langwiesen als Nachkommen französischer Glaubensflüchtlinge. Beispiel einer Namensübersetzung. (Zürcher Chronik 1962, S. 18—20. Faks.) [166]

Bubenberg, Ritter v. — Schultheβ, Konrad. Anregung zum Studium (oder Bestimmung) des «Bubenberg-Teppiches». (Archivum herald. 76, 1962, S. 33—34.)

Büchel (von Rüthi SG). — Siehe No. 103.

Büchi (von Oberhofen in Münchwilen TG). — Büchi-Zeitung. Mitteilungsblätter zur Förderung des Familiensinnes. Jg. 4, 1962, Nr. 1—3. Münchwilen 1962. — 3 H. — Vervielf. [168]

Büergna (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Büttikon, Ritter v. — Siehe No. 141.

Bütz/Büzin/Büsin (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Burtscher/Brutscher/Butscher/Putschert (Vorarlberg). — Burtscher, Hugo; Purtscher, Karl; Burtscher, Guido. Burtscher, Brutscher und Butscher. Eine familiengeschichtl. Untersuchung. (Montfort, Dornbirn, 14, 1962, S.49—65. Portr. Wappen.)

Buser (von Ziefen). — Siehe No. 143.

Byrsner (von Rheinfelden). — Siehe No. 98.

Caderas (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Calgari/Calegari/Caligari (di Osco, Faido, Airolo e Madrano). — Vedi No. 117.

Cattani (von Engelberg). — Siehe No. 55.

Chalon, Comtes de. — Voir No. 129.

Christen (von Nidwalden. — Hartmann, Plazidus. Das Wappen des Geschlechtes Christen von Nidwalden. (Archivum herald. Bull. 76, 1962, p. 34. fig.)

Clavel, Seigneurs. — Meurgey de Tupigny. Un cachet aux armes des Clavel. (Archivum herald. Bull. 76, 1962, p. 33. fig.) [171]

Clavière † (de Genève). — Voir No. 65.

Clericetti (di Muggio). — Vedi No. 117.

Colin de Valoreille (de l'ancien Evêché de Bâle). — Genevoy, Robert. Les quartiers de noblesse d'un curé de Delémont (Ignace-Louis Colin de Valoreille. 1702—1769). (Archives hérald. suisse, Annu. 76, 1962, p. 21—26. tabl. généal.)

Concorezzo/Concoreggi (di Bellinzona, dal Mendrisiotto e dal Ligornetto). — Vedi No. 117.

Courten, de (de Sierre, Sion et Venthône). - Voir No. 8.

Curty (de Fribourg). — Niquille, Jeanne. La vie d'Emanuel Curty, [1750—1813]. (Annales fribourg. 45, 1962, p.11—22.) [173]

Danz (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Desteffan/Steffan, de (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Dietler (von Solothurn). — Siehe No. 8.

Dillier (von Engelberg). — Siehe No. 55.

Droz (de Le Locle). — *Aeschlimann*, Willy. Pierre-Jaquet Droz [1721—1790] et Jean-Frédéric Leschot [1716—1824]. (Almanach du Vieux Genève 38, 1963, p. 65—69.)

Dschender/Dschember (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Duding, Commandeurs † (de Riaz). — Voir No. 60.

Dufour (de Genève). — [Aeschlimann, Willy.] Le château de Montrottier et la famille Dufour. [Extr. de l'ouvrage: Le château de Montrottier. Par Joseph Serand. Annecy 1949.] — Le général Dufour et François Bartolony. [Extr. de leur correspondance.] (Almanach du Vieux Genève 38, 1963, p. 3—6, 7—9. portr.)

Dumont (de Genève). — Voir No. 65.

Dunker (von Rolle). — *Pusch- Oskar*. Das Geschlecht Duncker aus Sternberg in Mecklenburg. Oberhausen Rheinland 1961. — 411 Bl. ill., Stammund Ahnentaf. [176]

Duret (de Begnins, Echallens et Lausanne). — Voir No. 132.

Du Roveray (de Genève). — Voir No. 65.

Edlibach (von Zürich). - Siehe No. 256.

Eigenheer (von Kleinandelfingen und Schaffhausen). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Ahnenreihe von Generaldirektor Karl Eigenheer, [geb. 10. 8. 1944]. (Archiv. f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 4, 1962, S. 144—146.)

Eptingen, Edle v. — Schmitt, Pierre. L'annaliste de la noble famille d'Eptingen. (Rev. suisse d'art et d'archéol. 22, 1962, p. 93—95.) [178]

Falkenstein, Edle v. — *Haefeli, Hans.* Das Schicksal der Falkensteiner und ihrer Burgen. [Vortrag.] (Oltner Tagbl. 1961, Nr. 81, v. 8. April; — Soloth. Ztg. 1961, Nr. 81, v. 8./9. April.) [179]

- - Siehe auch No. 181.

Felber (von Schötz). — Siehe No. 8.

Felder (von Flüeli, resp. Ballwil LU). — Siehe No. 8.

Félice, de (d'Yverdon). — *Meyhoffer*, *Jean*. Deux lettres de Guillaume-Adam de Félice. 1. Un bourgeois d'Yverdon y découvre sa famille. 2. In sacram matris memoriam. (Rev. hist. vaud. 70, 1962, p. 85—100, 155.) [180]

Felix (von Wängi). — Die Familie Felix von Wängi. (Hinterthurgauer Heimatbll. Beil. z. «Thurgauer Volksbl.» Nr. 88.) [181]

Fels, v. (von St. Gallen). — Siehe No. 43, 107,

Franci (di Verscio, Cevio e Locarno). — Vedi No. 117.

Frei (von Rüthi SG). — Siehe No. 103.

Fürrer (von Zürich). — Rud. Fürrer Söhne AG., Zürich. 75 Jahre Büro-Fürrer. Festschrift. Zürich 1962. — 60 S. Abb. [182]

Fusoni (di Lugano). — Vedi No. 117.

Gächter (von Rüthi). - Siehe No. 103,

Gantenbein (von Grabs). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Ahnenreihen der Geschwister Gantenbein, von Grabs. — Nachtr.: Aszendenz Tschudi, von Schwanden. (Archiv f. schweiz. Familienkunde, Bd. 4, Lfg. 4, 1962, S. 147—155.)

Gaudin (de Morges). — Voir No. 85.

Gebistorf (von Baden). — Wandeler, Max. Die Gebistorf. Bürger von Baden, Mellingen u. Luzern. [Erlenbach ZH, Riestr. 25, W. Debrunner, 1962.] — 24 S. Taf. (SA, aus: Der Schweizer Familienforscher, 1962, H. 6/7, S. 57—80. Wappen.)

Geer/Gera/Geir (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Geiser (von Langenthal und Roggwil BE). — Rennefahrt, Hermann. Professor Dr. K' Geiser, (1862—1930). (Langenthaler Heimatbll. 1, 1961, S. 98—108. Portr., Stammtaf.)

Gialum (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Gilli/Gilly (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Ginella II (di Stabio e Balerna). — Vedi No. 117.

Gobat (de Crémines). — *Gobat, Jean-Philippe*. Généalogie de la famille Gobat de Crémines. Tronc B: Gobat du Moulin. [Orvin, chez l'auteur,] 1962. 30 f., 1 tabl. généal. multigr. [186]

- - Voir aussi No. 112.

Göldi (von Rüthi SG). — Siehe No. 103.

Göldlin (von Zürich). — *Hartmann*, *Plazidus*. Ein Wappen des Bürgermeisters Heinrich Gödlin von Zürich und seiner Frau Barbara v. Peyer. (Archivum herald. Bull. 76, 1962, S. 6—7. Wappen.) [187]

Gonzenbach (von St. Gallen). - Siehe No. 107.

Gorini (di Lugano). — Vedi No. 117.

Gottrau, de (de Léchelles et Fribourg). — Voir No. 60.

Graff (von Solothurn). — Fischer, Eduard. Das Stifterwappen im Kapuzinerkloster Olten. (St. Ursen-Kal. 110, 1963, S. 51—52. Abb.) [188]

Grammont, v. † (in Laufenburg). — Siehe No. 75.

Grassi (di Vigevano). — A[gliati], M[ario]. Memoria di Carlo Grassi. Il piccolo tipografo di via Battaglini. (Almanacco tcinese 123, 1963, p. 7—14. ritr.; — Il Cantonetto 10, 1962, p. 30—37. ritr.)

Gredig (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Gregori (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Grießen, Freiherren v. — Schneiter, Eugen. Der Grabstein des Hans v. Grießen, gest. 1482. (Archivum herald. Bull. 76, 1962, S. 7—8. Abb.) [190]

Gritta/Gritti (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Großmann (von Ringgenberg BE). - Siehe No. 101.

Grünenberg, Freiherren v. — Siehe No. 141.

Gruner (von Basel). — *Mommsen, Karl.* Drei Generationen Bauingenieure. Das Ingenieurbureau Gruner und die Entwicklung der Technik seit 1860. Hrg. zum 100. Jahrestag der Geschäftseröffnung . . . Basel 1962. [Komm. B. Schwabe, Basel.] — 745 S. ill.

— Meyer-Peter, Eugen. 100 Jahre Ingenieure Gruner in Basel. (Schweiz. Bauztg. 80, 1962, S. 363, 395. Portr.) [192]

Gruyère, Comtes de. — *Guy*, *Lucien*. Les Seigneurs de Féterne [en Chablais, descendants de Turembert, comte d'Ogoz, admis comme premier comte de Gruyère]. (Mémoires et doc. publ. par l'Acad. chablaisienne, Thonon, 55, 1961/62, p. 75—81.)

Guggenbühl (von Uetikon und Meilen). — Siehe No. 73.

Gujer (von Rutschberg/Pfäffikon). - Siehe No. 27.

Gut (von Reiden). — Siehe No. 8.

Haas (aus dem Kt. Zürich). - Siehe No. 17.

Häcki (von Engelberg). — Siehe No. 55.

Hammer (von Olten). — Siehe No. 8.

Hasenburg, Freiherren v. - Siehe No. 141.

Heer (von Rapperswil). - Siehe No. 8.

Heim (von Olten). — Hartmann, Plazidus. Das Wappen des Erzbischofs Dr. Bruno Bernhard Heim. (Archivum herald. Bull. 76, 1962, S. 45—46. Fig.) [194] Herport (von Willisau). — Siehe No. 141.

Herzberger (von Baselland). — Siehe No. 17.

Herzog (von Aarau). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Ahnenreihe von Frau Julia Bally, geb. Herzog, 1852—1934. Hrg. von Alfred Hüssy-Bally. (Archiv f. schweiz. Familienkunde, Bd. 4, Lfg. 4, 1962, S. 129—143.) [Auch als SA. — Zürich 1961. — 15 S.]

Heß (von Engelberg). — Siehe No. 55.

Hilty (von Grabs). — Saxer, Hermann. Schloß Werdenberg im Besitze der Arztfamilien Hilty. Auf Grund von Aufzeichnungen der letzten Eigentümerin dargest. (Unser Rheintal 20, 1963, S. 56—60. Abb.) [196]

Hochberg-Sausenberg, Grafen v. — Seith, Karl. Markgraf Wilhelm v. Hachberg-Sausenberg [sic] (Markgräfler Jb., Schopfheim, 4, 1962, S. 91—99. Portr.)

Hotz (von Baar). — Koch, Hans. Obermühle Baar. 150 Jahre Familie Hotz, 1812—1962. Zeichn.: Eugen Hotz. Baar 1962. — 62 S. ill. [198]

Hotz (von Wädenswil). — Ziegler, Peter. Von der Wädenswiler Büchsenmacher- und Färberfamilie Hotz. (Heimatbll. Monatsbeil. z. Allg. Anzeiger v. Zürichsee. Okt. 1961. Wappen.) [199]

Hungerbühler (von St. Gallen). — Flury, Rudolf. Johann Matthias Hungerbühler 1805—1884, Landammann des Schicksalskantons St. Gallen. Sein Werdegang und Wirken bis 1848 nebst Edition seiner Briefe als Tagsatzungsrepräsentant im Kanton Schwyz 1847/48. Diss. phil. I Zürich 1962. — VI, 219 S.

Hunziker (von Aarau). — Oehler, Robert. Die Hunziker von Aarau. Familiengeschichte eines alten Aargauer Geschlechts. Aarau, Sauerländer, 1962. — 304 S. Abb. 2 Stammtaf. als Beil. [201]

Huwiler (von Sins). - Siehe No. 8.

Illens, Sires de. — Voir No. 63.

Isler (von Wohlen). — Jacques Isler & Co., Wohlen. 1787—1962, 175 Jahre, Wohlen [AG] 1962. — 24 S. Abb. [202]

I t e n (von Ägeri). — *Iten, Albert.* Die Iten Talleute zu Ägeri. Eine Familienund Höfegeschichte. Zug, Zürcher, 1962. — 295 S. ill., Taf. [203]

I vernois, d'† (de Neuchâtel). — *Petitpierre*, *Jacques*. Jean-Jacques Rousseau et les demoiselles d'Ivernois. (Musée neuchât. 49, 1962, p. 213—229.) [204] Jecklin (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Juvalta/Juota/Juvota (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Kälin (von Einsiedeln). — Siehe No. 8.

Kaempfen (von Brig). — Deux cahiers de «Souvenirs» du Dr. Antoine Kaempfen (1784—1856), de Brigue, chirurgien-major au service de France. Publ. par Georges Foëx. (Vallesia 17, 1962, p. 1—20. portr.) [Contient e. a.] p. 107—109: Ascendance et descendance du Dr. A' Kaempfen. — p. 113—118: Index des noms de personne.

Kaiser (von Nennigkofen). - Siehe No. 86.

Kaiser (von Stans). - Siehe No. 8.

Keßler (von St. Gallen). — Wild, Doris. Die Tagebücher des Grafen Keßler. (Neue Zürcher Zeitung, 183, 1962, Nr. 472.) [206]

Kilchmann (von Basel). — Siehe No. 38.

Knapp (von Rheinfelden). - Siehe No. 98.

Kobler (von Rüthi SG). — Siehe No. 103.

Kopp (von Rheinfelden). - Siehe No. 98.

Küenlin (von Fribourg und Tafers). — *Bielmann*, *Josef*. Ein Bad mit unerwarteten Folgen. [Heirat von Franz Niklaus Alois v. Küenlin mit Anna Maria Großrieder, 1751.] (Beitr. z. Heimatkunde. Sensebezirk. 32, 1961, S. 35—37.)

Kürsener (von Küttigkofen und Lüßlingen). — Siehe No. 86.

Kunkler (von St. Gallen). - Siehe No. 107.

Kurzo (von Plaffeien). — *Schuwey*, *Alois*. Anteil einer deutsch-freiburgischen Familie am Missionswerk der Kirche. [Fam. Kurzo in Rufenen bei Plaffeyen.] (Beitr. z. Heimatkunde. Sensebezirk. 31, 1960, S. 65—75. Portr.) [208]

Kuster (von Engelberg). - Siehe No. 55.

Kyburg, Grafen v. — Siehe No. 31.

Lacombe (d'Orbe). — Voir No. 132.

Landenberg, Herren v. — Wolfensberger Jak[ob]. Genealogisches von Landenberg. [Zürich, Oberdorfstr. 5, H. Rohr,] 1961. — 36 S. 1 geneal. Taf. [209]

Landry (de St-Sulpice NE). — Bohy, Juliette-A. Les Landry, meuniers de St-Sulpice (NE). (Généalogiste suisse 29, 1962, p. 95—103.) [210]

Langenstein, Freiherren v. — Siehe No. 141.

Langenstein (von Engelberg). — Siehe No. 55.

Lanz (von Rohrbach). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Ahnentafel Lanz, von Rohrbach. (Archiv f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 4, 1962, S. 156—160.)

Laubscher-Familiennachrichten. H. 8. Weidenthal [Deutschland], Pfr. Laubscher, 1962. — 12 S. Portr. [212]

Lengweiler (von Arbon). — Lengweiler, Hans. Lengweiler. Uraltes Landgeschlecht aus der Gegend von Arbon. [Stammbaum.] Tafel, zusammengest. und gezeichn. Luzern 1962. — 1 Bl. kol. mit Abb. und Wappen. [213]

Lenzburg, Grafen v. — *Dürst*, *Walter*. Gibt es heute noch lebende Nachkommen der Grafen v. Lenzburg. (Lenzburger Njbll. 34, 1963, S. 70—78. Portr.) [Darin genealog. Hinweise u. a. über die Fam. v. Rappenstein gen. Mötteli †, v. Breitenlandenberg † u. v. Meiß †.]

Leschot (de La Chaux-de-Fonds). — Voir No. 174.

Liebegg, Herren v. — Siehe No. 126.

Lindenmeyer (von Basel). — Siehe No. 75.

Luder (de Sembrancher). — La «Vie de Louis-Antoine Luder, prévôt du Grand Saint-Bernard (1775—1803), écrite par son contemporain le chanoine Jean-Joseph Ballet et publ. par André Donnet. (Vallesia 17, 1962, p. 153—170. portr.) [Contient] p. 169—170: Parenté du Prévôt Luder. [215]

Luterberg, Ritter v. — *Bodmer, Albert.* Luterberg, eine vergessene Dynastenburg und ihre Besitzer. (Schweizer Familienforscher 29, 1962, S. 139—145.)

Lutry, Nobles de. — Voir No. 79.

Mandacher† (in Laufenburg). — Siehe No. 75.

Mannhart (von Walenstadt). — *Riedener*, J[osef]. Wir gedenken Dr. med. Ludwig Mannhart, 1894—1960; Anton Ludwig Mannhart, 1851—1900. Im Dienste der christl. Grundsätze für Volk und Heimat. Flums 1962. — 46 S. Taf.

Mantegani (di Morcote, Mendrisio, Gandria e Lugano). — Vedi No. 117.

Martella II (di Frasco, Sonogno e Orselina). — Vedi No. 117.

Mattle (von Rüthi SG). — Siehe No. 103.

Mayor† (de Lutry). — Voir No. 79.

Mazetti (di Rovio). — Vedi No. 117.

Medici IV (del Luganese). — Vedi No. 117.

Meiler (von Meilen). — *Corrodi, Paul.* Der Maler Johann Jakob Meier von Meilen, [1787—1858]. (Heimatbuch Meilen 3, 1962, S. 9—22. Portr., Abb.) [218]

Meier/Meyer (von Olten). — [«Rosen-Meier»:] Worte des Dankes. Ehrentafel der Donatoren — Herkommen und Wappen der Rosen-Meier. Von Eduard Fischer — Paul Meyer, Bahnhofvorstand, 1881—1956. Von Maria Felchlin. — Die Uhrenmacher-Familie Meier. Von Max Studer. — Stammtafel der Meier, von Olten. [Mit] Kommentar von Maria Felchlin. — Conrad Meyer. Buchbinderei, Einrahmungen, Büromaterialien. Von Max Studer. — Theodor Meier-Strub, der Erbauer des 1. Telephonnetzes Olten, 1850—1922. Von Adolf Merz. — 60 Jahre Hammer-Drogerie in Olten. Drogist: Max Meier. Von Maria Felchlin. (Oltner Njbll. 21, 1963, S. 7, 9—10, 46, 47—53, 54—60, 80—82, 83, 84—85. Portr. Taf. Abb.)

Mei߆ (von Zürich u. Lenzburg), - Siehe No. 214.

Menznau† (von Willisau). — Siehe No. 141.

Merkel (von Baselland). — Siehe No. 17.

Merli/Merlo (di Melide, Capriasca, Luganese e Intragna). — Vedi No. 117.

Messikommer (von Seegräben). — Siehe No. 27.

Meuron, de (de Neuchâtel et St-Sulpice). — *Berthoud*, *Dorette*. Le Régiment Meuron. (Versailles. Soc. suisse des Amis de V' 1962, n° 14, p. 11—18. ill., portr.)

— — Immelman, R. F. M. The Meuron Regiment at the Cape. 1st phase, 1781—84. A preliminary sketch. (Historia, Cape Town, 6, 1962, No. 1, p. 13—30. portr. [Auch als SA.]

Meyer (von Basel). — Tammann, Gustav Andreas v. Die Basler Ahnen des Dichters Hermann Löns. Über die schweizerische Aszendenz der Hessischen Meyer m. d. Widder u. der v. Meyerfeld. (Archiv f. Sippenforschung, Limburg/Lahn, 28, 1962, H. 7, S. 402—410.) [Auch als SA.] [222]

Meyer (von Laufenburg). — Siehe No. 75.

Meyer (von Zürich). — Schultheß, Konrad. Die Ahnen von Gœthes Freund Heinrich Meyer, 1760—1832. (Schweizer Familienforscher 29, 1962, S. 1—10.) [Auch als SA. — 10 S.]

Milliet (du Ct. de Vaud). — *Clottu*, *Olivier*. Armoiries de familles vaudoises: Milliet. (Archivum herald. Bull. 76, 1962, p. 31. Armoiries.) [224]

Mötteli† (von Lenzburg). — Siehe No. 214.

M o l o (di Bellinzona). — Zeli, Spartaco. Tranquillo Mollo editore di Haydn, Mozart e Beethoven, [1767—1837]. (Archivio stor. ticinese 1962, n° 10, p. 505—508. facs.)

Morel (von Wil). - Siehe No. 8.

Moser (von Herzogenbuchsee). — Siehe No. 71.

Moula/Moela/Moelli/Melle (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Mousson (von Zürich). — *Mousson, Georg.* Erlebnisse des Zürchers Albert Mousson (1830—1875) während des Sezessionskrieges. (Zürcher Tb. 83, 1963, S. 140—157. ill.)

Müller (von Engelberg). — Siehe No. 55.

Müller (von Lauried/Zug). - Siehe No. 8.

Münch (von Rheinfelden). — Siehe No. 98.

Muos† (von Zug). — Aschwanden, Paul. Ein Altargemälde des Zuger Malers Johann Martin Muos in Tigerfeld/Württemberg. (Zuger Njbl. 1963, S. 42—47. Taf.) [Darin genealog. Angaben.]

Nägeli (von Kilchberg). — Waldburger, Paul. Der Untervogt Hans Jakob Nägeli (1693—1762). (Gemeinde Kilchberg. Njbl. 4, 1963, S. 3—11. Wappen, Beil. Faks.)

Nager (von Ursern). - Siehe No. 8.

Oltigen, Grafen v. — Siehe No. 93.

Orléans-Longueville, Maison d'. — *Courvoisier*, *Jean*. Notes à propos d'un panneau aux armes des Orléans-Longueville. (Arch. hérald. suisses. Annu. 76, 1962, p.47—50. fig.) [229]

Oron, Sires de. — Voir No. 63.

Pappan (de Morges). — Voir No. 85.

Parin/Perini, de (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Pasche (de Morges). — Voir No. 85.

Pedolin (von Splügen und Chur). — *Sch[irck]s*, [*Eberhard*]. Ein industrielles Jubiläum [Firma: N. Pedolins Erben AG]. Beitrag zur Churer Familiengeschichte. (Der Freie Rätier, 95, Nr. 289, 8. Dezember 1962.) [230]

Pedrazzini (di Vallemaggia). — Vedi No. 121.

Peis/Pegs/Petz/Pezzi (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Perl (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Petersen (von Basel). — *Keller*, *Hans E.* Ernst Karl Ferdinand Petersen. [1828—1908]. Aus den Anfängen der schweizer. Farbenindustrie. (Baselbieter Heimatbuch 9, 1962, S. 194—208. Portr.) [231]

Peyer (von Willisau). — Siehe No. 141.

Pfaffnau, Ritter v. — Siehe No. 141.

Pfyffer (von Luzern). — Lengweiler, Hans. Das altadelige und ehem. regierende Geschlecht Pfyffer zu Luzern. [Stammbaum.] Als Unterlagen dienten die Genealogie Rusconi, verschiedene Familienbücher und Tafeln, sowie das Schweiz. Geschlechterbuch. Luzern 1962. — 1 Bl. kol., mit Abb. u. Wappen. [Beilage:] Orientierung über die neue Stammtafel. — 6 Bl. [232] — Siehe auch No. 8.

Pfyffer v. Altishofen (von Luzern). - Siehe No. 28.

Philipp (von Zizers). — *Perini, Elisa*. Ein Bündner Staatsmann in Amerika: Governor: Emanuel Lorenz Philipp, [1861—1925]. (Bündner Monatsbl. 1962, S. 232—233.)

Piatti (di Origlio, Lugano, Melide, Capolago, Mendrisio e Solduno). — Vedi No. 117.

Planta (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Praroman, de † (de Fribourg et Lausanne). — Zurich, Pierre de †. Généalogie de la famille de Praroman. [Publ. par] H[ubert] de V[evey]. (Annales fribourg. 45, 1962, p. 23—94.)

Prez, Sires de. — Baud, J. Le général Etienne-Philibert de Prez de Crassier, 1733—1803 et sa famille. [Descendants des Sires de Prez, Pays de Fribourg.] (Mémoires et doc. publ. par. l'Acad. chablaisienne, Thonon, 55, 1961/62, p. 43—73. portr.)

Pult/Poult, de (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Purtschert (aus Kt. Luzern). — Siehe No. 169.

Ramp/Rampa (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Rappenstein v., gen. Mötteli†. — Siehe No. 214.

Raschèr (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Ravazzini/Ravacini (di Novazzano). — Vedi No. 117.

Reding, v. (von Schwyz). - Siehe No. 8.

Reding v. Biberegg, v. (von Luzern u. Schwyz). — Siehe No. 8.

Regazzi (di Locarno). — Vedi No. 117.

Reichmuth (von Schwyz). — Siehe No. 8.

Reifer/Ryffer (von Russikon). — Siehe No. 27.

Reinhard, Reinhart (von Weinfelden). — Siehe No. 137.

Reybaz (de Montpreveyres et Vevey). — Voir No. 65.

Rheinfelden, Grafen v. — Müller, A[lbin]. Rudolf von Rheinfelden (Rheinfelder Njbll. 1962/63, S. 17—31. Abb.)

Ribaupierre, de (de Grandson et Rolle). — *Bader, Paul-Louis.* Un Vaudois à la Cour de Catherine II. François de Ribaupierre. (Versailles, Soc. suisse de Amis de V' 1962, n° 11, p. 17—21; n° 12, p. 43—47; n° 13, p. 51—56; n° 14, p. 52—56. ill.)

Riedweg (von Malters). — *Bitzi, Albert*. Propst Mathias Riedweg, Domherr des Bistums Basel, gew. Vikar, Kaplan und Pfarrer von Escholzmatt und Kantonalschulinspektor. 1. (Geschichtsfreund. V Orte. 115, 1962, S. 241—274.) [Darin genealog. Angaben.]

Riggenbach (von Olten). — Die Familien Riggenbach trafen sich in Olten. (Der neue Morgen 1961, Nr. 177, v. 30. Okt.; — Oltner Tabl. 1961, Nr. 251, v. 28. Okt.; — Volk 1961, Nr. 254, v. 3. Nov.) [239]

Ringler† (in Laufenburg). — Siehe No. 75.

Roedel/Aroedel (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Roesle (von Sulz bei Laufenburg). - Siehe No. 8.

Roggliswil, Ritter v. — Siehe No. 141.

Roggwil, Herren v. — Siehe No. 18.

Rohner (von Rüthi SG). - Siehe No. 103.

Roll, v. (von Solothurn). — Siehe No. 8, 86.

Rordorf (von Zürich). — *Rordorf-Ochsner*, *Carl*. Die Familie Rordorf und das Haus «Zur hohen Eich» an der Spiegelgasse 13. Mitgeteilt von Panus [= Paul Nußberger]. (Zürcher Altstadt 1961, Nr. 52. Abb.) [240]

Rossi XIII (di Mendrisio). — Vedi No. 117.

Roth (von Rumisberg). — *Sigrist*, *Hans*. Hans Roth von Rumisberg und das Rothsche Ehrenkleid. (Heimat u. Volk. Monatsbl. z. «Oltner Tagbl.» 5, 1962, Nr. 2/4. Abb.)

Rudolf von Rohr (von Egerkingen und Kestenholz). — *Pfluger, Elisabeth*. Einführung in die Geschichte der Gäuer-Familie der Rudolf v. Rohr. [Vortrag.] (Der neue Morgen 1961, Nr. 38, v. 17. Mai; — Oltner Tagbl. 1961, Nr. 115, v. 19. Mai; — Soloth. Ztg. 1961, Nr. 113, v. 17. Mai.) [242]

Ruff (von Zürich). — Siehe No. 256.

Rusca (di Agno). — *Baroni*, B. Il generale G[iovanni] B[attista] Rusca. [1759—1814.] (Almanacco Malcantonese 1963, p. 50.)

Rusconi (von Luzern). — Siehe No. 8.

Ryff (von Basel). — *Boerlin*, *Paul-Henry*. Das Virginal des Andreas Ryff von 1572. (Zschr. f. schweiz. Archäol. u. Kunstgesch. 22, 1962, S. 96—109. Taf., Wappen.)

Ryhiner (von Basel). — Siehe No. 112.

Sablet (de Morges). — K[upfer,] E[mile]. Les frères Sablet, peintres morgiens. (Feuille d'avis de Morges, 99, 1960, n° 23.) [245]

a Salis (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Salis-Merschlins, v. (von Soglio). — *Kuprecht, Karl.* General Anton v. Salis-Marschlins, [1732—1812]. (Bündner Monatsbl. 1962, S. 26—47. Portr.) [246]

Saluz (von Lavin und Chur). — Berger, H[ans]. Der Churer Pfarrer [Georg] Saluz (1571—1645), seine Kollegen und seine Zeit. (Jbr. d. Histor. antiquar. Ges. von Graubünden 91, 1961, S. 1—102. Portr., Stammtaf.) [Auch als SA.] [247]

Saroli (di Cureglia e di Sala Capriasca). — Vedi No. 117.

Scazziga (di Muralto). — Vedi No. 117.

Schellenberg (von Wallikon/Pfäffikon). — Siehe No. 27.

Schenklin (von Wil). - Siehe No. 8.

Scheppel, Edelknechte v. — Sigrist, Hans. Die Edelknechte von Scheppel [auch Tscheppel, Zscheppel.]. (Jurabll. 24, 1962, S. 13—16.) [248]

Schiera (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Schläfli (von Burgdorf). — Keiser, Walter. Erinnerungen an den Kunstmaler Eugen Schläfli, [1855—1929]. (Burgdorfer Jb. 29, 1962, S. 104—114. Abb., Portr., Stammtaf.)

Schlapprizi/Schalabry (von St. Gallen). — Siehe No. 137.

Schlumpf (von St. Gallen). — Siehe No. 107.

Schmid (von Eriswil und Burgdorf). — Schmid, Bernhard; Schmid, Alfred O. R. Sieben Generationen. Die Leinenwebereien Schmid & Cie., in Burgdorf und Eriswil seit ihren Anfängen um 1750 bis 1962. Burgdorf 1962. — 76 S. ill., Taf. [250]

Schneider (von Rüthi SG). - Siehe No. 103.

Schnyder v. Wartensee (von Luzern). — Siehe No. 8.

Schobinger (von St. Gallen). — Siehe No. 107.

Schoeck (von Basel). — Felber, Eugen. Luzern ehrt die Künstlerfamilie Schoeck. (Sonntagspost. Beil. z. «Landboten u. Tagbl. Winterthur», 82, 1962, Nr. 34. Portr.)

Luzern, Kunstmuseum. Die Künstler Familie Schoeck. Ausstellung von Bildern, Handschriften und Dokumenten, veranstaltet von der Othmar-Schoeck-Ges., 11. Aug.—9. Sept. 1962. Luzern 1962. — 16 S. Portr. Notenbeisp.

Schönau, v.† (in Laufenburg). — Siehe No. 75.

Schröter (de Fribourg). — Siehe No. 8.

Schucan/Schütschaun (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Schwaller (von Solothurn). — Siehe No. 8.

Schwander (von Willisau). - Siehe No. 141.

Schwertschwändi, Edle v. - Siehe No. 141.

Sech/Schech/Schaig/Scheck/Zeck/Secchi (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Senn (von Zofingen). — *Senn-Wagner*, *Otto*. Zur Geschichte der Seidenbandweberei Hans Adam Senn [in Zofingen] und die Schicksale ihrer Inhaber. (Lenzburger Njbl. 48, 1963, S. 89—94. Abb.) [253]

Settier† (von Solothurn). — Siehe No. 8.

Sigrist (von Luzern). — Siehe No. 25.

Sorg (von Rüthi SG). - Siehe No. 103.

Spoerri (von Wettingen). — Siehe No. 8.

Staechelin (von Basel). — Siehe No. 112.

Stalder (von Brugg). — Banholzer, Max. Die Glockengießerfamilie Stalder von Brugg. (Brugger Njbll. 73, 1963, S. 11—17.) [254]

a Stampa† (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Steffan, de (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Steinhaus† (von Weinfelden). — Siehe No. 137.

Stocker (von Freienbach). — Siehe No. 8.

Stoppani/Stuppaun (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Sträuli (von Winterthur). — Chronik der Familie Sträuli. [Von] Emil Hauser, Frieda Buchmann-Sträuli, Lilly Reinhart-Ganzoni, Hermann Sträuli, Luise Knus-Welti, Ida Meyer-Sträuli. Winterthur, Sträuli'scher Familienverband, H. Sträuli, 1959.] — 60 S. Portr. Taf. [255]

Straub (von St. Gallen). — Siehe No. 107.

Stump (von Guntershausen bei Birwinken). — Siehe No. 17.

Stumpf (von Zürich). — *Brunner*, *Emil*. Die Frauen des Johannes Stumpf. (Jahrh. d. Ritterhausges. Bubikon 26, 1962, S. 31—36. Taf.) [Betr. auch die Zürcher Fam. Brennwald, Ruff u. Edlibach.] [256]

Sünikon, Herren v. — *Hedinger*, *Heinrich*. Die Burgruine am Pflasterbach [oberhalb Sünikon]. (Zürcher Chronik 1962, S. 77—78. Abb.) [257]

Sury, v. (von Solothurn). — Siehe No. 8.

Taddei (di Gandria). — *Bordoni*, *Bruno*. I Taddei di Gandria nel quadro della tradizione militare in terra straniera. (Boll. stor. della Svizzera ital. 74, 1962, p. 27—37. ritr.) [258]

Thierstein, Grafen v. — *Mieg, Philippe*. La Cour de Thierstein à Mulhouse. (Bull. du Musée histor. de Mulhouse, Mulhouse, 68, 1960, p. 113—138.

[259]

— — Voir aussi No. 1.

Thomann (von Himmelried und Witterswil). - Siehe No. 8.

Tobel, v. (von Irgenhausen). — Siehe No. 27.

Torricelli (di Lugano). — Vedi No. 117.

Travers/Traviers (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Trezzini (di Astano). — *Chiesa*, *Virgilio*. Un errore da rettificare. L'ing. Domenico Trezzini non è il padre dell'arch. Pietro Antonio. [Con carte ined. del 1734] (Almanacco malcantonese 1963, p. 47—49.) [260]

— Chiesa, Virgilio. Un errore da rettificare. L'arch. Pietro Antonio Trezzini non è figlio di Domenico. (Boll. stor. della Svizzera ital. 74, 1962, p. 32—41.)
[261]

Troger (von Rheinfelden). — Siehe No. 98.

Trostberg, Herren v. — Siehe No. 126.

Tschanen (von Rümligen). — Siehe No. 101.

Tscharandi† (von Solothurn). — Siehe No. 8.

Tschudi (von Schwanden GL). — Siehe No. 183.

Tuchschmid (von Frauenfeld). — Gebrüder Tuchschmid, AG., Frauenfeld. 100 Jahre Tuchschmid, 1862—1962. Frauenfeld 1962. — 32 S. Abb. [262] Turn, Freiherren v. — Siehe No. 90.

Udalrichinger. — Siegwart, Josef. Hunfried von Embrach († 1051) und die Udalrichinger. (Zschr. f. Kirchengesch. 56, 1962, S. 332—348.) [263]

Ufhusen, Edle v. — Siehe No. 141.

Vautravers, Chevaliers de. — Voir No. 129.

Vigier, v. (von Solothurn). — Siehe No. 86.

Vischer (von Basel). — Siehe No. 112.

Visetti II (di Morcote). — Vedi No. 117.

Wädiswil, Freiherren v. — Siehe No. 141.

Waldin† (de Sion). — Wolff, Albert de. Les fresques héraldiques de la maison Waldin à Sion. (Annales valais. 37, 1962, p. 393—404. ill.) [264]

Waser (von Zürich). — Rey, Rudolf. Bürgermeister Johann Heinrich Waser, 1600—1669. Sein Werdegang bis zum Eintritt in den Staatsdienst. Diss. phil. I Zürich. Winterthur, Keller, 1962. — 114 S. [265]

Waser (von Zürich). — Waser, Johann, Heinrich; Guyer, Paul. J. H. Waser & Söhne, Zürich. Hausgeschichte der Waser'schen Liegenschaften am Limmatquai 122—124 beim Central in Zürich. Zürich 1962. — 30 S. Taf. [266]

Wegelin (von St. Gallen). — Siehe No. 107.

Weilenmann (von Veltheim in Winterthur). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Ahnenreihen der Geschwister Weilenmann, von Winterthur-Veltheim. (Archiv f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 4, 1962, S. 161—166.) [267] Weisbrod (von Affoltern am Albis). — Siehe No. 270.

Werdmüller (von Zürich). — Weisz, Leo. Die Zürcher Werdmüller und

Schweden. (Neue Zürcher Ztg. 182, 1961, Nr. 1263 u. 1267.) [268]

Wietzel (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Wild (in Laufenburg). — Siehe No. 75.

Winterberg, Ritter v. — Siehe No. 141.

Wirz (aus dem Kt. Zürich). — Siehe No. 17.

Wolff (von Außerbinn). - Siehe No. 8.

Wüst (von Zürich). — $N[u\beta berger]$, P[aul]. Das Geschlecht der ehemaligen Münzmeister von Zürich. (Wüst oder älter Wüest.) (Zürcher Altstadt 1961, Nr. 50.)

Zeck (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Zender/Dschender/Dschember (von Zuoz). — Siehe No. 151.

Ziegler (von Solothurn). — Siehe No. 8.

Zimmermann (von Hilferdingen). — Siehe No. 141.

Zingg (von Einsiedeln). — Siehe No. 8.

Zollikofer (von St. Gallen). — Siehe No. 107.

Zürrer (von Hausen am Albis). — Weisbrod-Bühler, Marion. Die Seidenwaage. Chronik der Familien Zürrer und Weisbrod. [Ebertswil a. Albis,] im Selbstverl. 1962. — 453 S. Taf. [270]

Zumsteg (von Zürich). — Zumsteg, Gustav [u. a.]. Restaurant Kronenhalle Zürich. 1862—1922—1962. Photos: Franco Cianetti. Zürich 1962. — 72 S. ill. [271]

Zurlauben, v.† (von Zug). — $Wy\beta$, Franz. Zur frühesten Baugeschichte des Zurlaubenhofes in Zug. (Zuger Njbl. 1963, S. 7—21. Abb.) [Darin genealog. Angaben.]

— — Siehe auch No. 90.

Zwahlen (von Interlaken). — Zwahlen, Adolf. 150 Jahre Schlosserei H. Zwahlen, Interlaken. (Hardermannli 61, 1962, Nr. 18. Portr.) [273]

Zwicky (von Mollis u. Amlikon). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Genealogie der Familie Zwicky von Mollis und Amlikon. 〈Gerade Stammfolge.〉 (Archiv f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 4, 1962, S. 167—172.) [Auch als SA. — Zürich 1960. — 6 S. [274]

Zwinger (von Basel). — Bueβ H[einrich]; Portmann, M[arie]-L[ouise]; Molling, P[eter A.] Theodor Zwinger III, ⟨1658—1724⟩. Ein Basler Arzt und Kinderarzt der Barockzeit. Basel, Helbling & Lichtenhahn, 1962. — 246 S. Portr. (Studien z. Gesch. der Wissenschaften in Basel, hrg. von der Univ. Basel. 14.)

Verfasser-Verzeichnis / Index des auteurs

(Die Zahlen beziehen sich auf die Nummern am Schluß des Titels) (Les chiffres renvoient aux numéros placés à la fin de chaque titre)

Accola-Ruetz, Hans 152 Aeberhardt, W. 78 Aebi, Paul 110 Aeschlimann, Willy 174, 175 Agliati, Mario 189 Aguet, Jean-Pierre 132 Allemann, Otto 113 Arn, Otto 93 Arnold, Klemens 115 Aschwanden, Paul 227 Attenhofer, Edward 76 Bader, Paul-Louis 237 Ballet, Jean-Joseph 215 Banholzer, Max 48, 254 Baroni, B. 243 Baud, J. 235 Baumann, Josef 2 Beck, Carl 158 Bénétruy, J. 65 Berger, Hans 247 Bergier, Jean-Français 66 Bernhauser, Kaspar 159 Bersellini Mario 3 Berthoud, Dorette 220 Bielmann, Josef 207 Bitzi, Albert 56, 238 Bleuler, Hermann 162 Blondel, Louis 64, 111 Bodmer, Albert 216 Boerlin, Paul-Henry 244 Bohy, Juliette-A. 210 Boner, Georg 32, 127 Bordoni, Bruno 258 Boß, Werner 163 Breiter, Elisabeth 108 Briw, Adolf 58 Brunner, Emil 256 Brunner, Otto 83, 84 Buchmann-Sträuli, Frieda 255 Bühler, Hans 37 Bürgin, Walter 41 Bürgisser, Eugen 46 Bueß, Heinrich 275 Burckhardt-Sarasin, Carl 38 Burtscher, Guido 169 Burtscher, Hugo 169 Cambin, Gastone 117 Cavallini-Comisetti, Maria 81 Cavallotti, Giorgio 3

Chaffanjon, Arnaud 4 Chiesa, Virgilio 260, 261 Chuard, Jean-Pierre 132 Clottu, Olivier 57, 224 Cordey, Pierre 132 Corrodi, Paul 218 Courvoisier, Jean 229 Debrunner, Werner 159 Decollogny, Adolphe 85, 131 Dellsperger, Fritz 134 Donnet, André 111, 215 Dürst, Hans 26 Dürst, Walter 214 Edelmann, Heinrich 124 Erismann, Paul 24 Felber, Alfred 51 Felber, Eugen 251 Felchlin, Maria 219 Fels, Hans Richard v. 43 Fischer, Eduard 113, 188, 219 Flatt, Karl Heinrich 136 Flury, Rudolf, 200 Foëx, Georges 205 Fontaine, Clément 60, 61 Ganzoni-Campell, Robert 49 Gaß, Otto 112 Genevoy, Robert 172 Gilli, Giachen Andr. 151 Gisler, Johannes 5 Gobat, Jean-Philippe 186 Großmann, P. 101 Gruber, Eugen 50 Guy, Lucien 193 Guye, Alfred 87 Guyer, Paul 266 Häberle, Alfred 25 Haefeli, Hans 179 Hartmann, Plazidus 54, 170, 187, 194 Hauser, Emil 255 Hedinger, Heinrich 257 Heer, Gall 102 Helbok, Adolf 6 Henchoz, Emile 94 Henggeler, Rudolf 7, 8 Herzog, Walter 116 Heß, Ignaz 139 Hofmann, Alfred 59 Howald, Paul 45 Hüssy-Bally, Alfred 195

Immelman, R. F. M. 221 Ineichen, Fritz 67 Iten, Albert 203 Jäggi, Louis 86 Jaeggli-Leepin, Alvin 9 Jéquier, Hugues 129 Jéquier, Léon 88 Junod, Louis 79, 132 Kaempfen, Antoine 205 Keiser, Walter 249 Keller, Hans E. 231 Kingdom, Robert-M. 66 Kisch, Guido 154 Kläui, Hans 10, 100, 164, 166 Knus-Welti, Luise 255 Koch, Hans 198 Kupfer, Emile 245 Kuprecht, Karl 246 Lanzl, Helmut 11 Largiadèr, Anton 74 Lehmann, Ernst F. 144 Lengweiler, Hans 34, 82, 213, 232 Lerch, Fritz 157 Lipp, Emil 29 Ludwig, Pater 92 Maissen, Felix 68, 69 Marti, Hans 28 Martinola, Giuseppe 118 Maurer, Emil 47 Merz, Adolf 219 Messikommer, Alfred 27 Messikommer, Edwin 27 Meurgey de Tupigny 171 Meyer, Lucienne 12, 19 Meyer, Walter 72 Meyer, Werner 35 Meyer-Peter, Eugen 192 Meyer-Sträuli, Ida 255 Meyhoffer, Jean 180 Mieg, Philippe 259 Mittler, Otto 33 Molling, Peter-A. 275 Mommsen, Karl 191 Mondada, Giuseppe 119/121 Montandon, Léon 89 Mousson, Georg 226 Müller, Albin 236 Müller, Gustav 143 Nägle, P. 13 Niquille, Jeanne 173 Nußbaum, Fritz 146 Nußberger, Paul 240, 269 Oehler, Robert 201 Olivier, Eeugène 133 Omlin, Ephrem 55

Pedrazzini, Augusto O. 122 Pelet, Paul-Louis 132 Perini, Elisa 233 Perret, Franz 138 Pertinace 123 Petitpierre, Jacques 204 Pfluger, Elisabeth 242 Portmann, Marie-Louise 275 Probst, Eduard 14 Purtscher, Karl 169 Pusch, Oskar 176 Rahm, Ewald 42 Rebmann, Otto 143 Reichlin, Franz 31 Reinhart-Ganzoni, Lilly 255 Rennefahrt, Hermann 185 Rey, Rudolf 265 Riedener, Josef 217 Riedmatten, Johann Jakob v. 128 Rittmeyer, Dora Fanny 142 Rogger, Wilhelm Anton 161 Rohner, Josef 103 Rordorf-Ochsner, Carl 240 Roten, Hans Anton v. 128 Roth, Helene 71 Rüedi, Ernst 109 Ruoff, Wilhelm Heinrich 148 Saxer, Hermann 99, 196 Schenker, Jakob 114 Schircks, Eberhard 70, 230 Schirmer, Curt 106 Schmid, Alfred O.R. 250 Schmid, Bernhard 250 Schmidlin, Lorenz 48 Schmitt, Pierre 178 Schneider, Jenny 149 Schneiter, Eugen 190 Schnyder, Franz J. 15, 80 Schnyder, Werner 150 Schoch, Franz 73 Schoder, Fritz 145 Schöbi, Josef 99 Schuchmann, Heinz 16 Schultheß, Konrad 17, 167, 223 Schuwey, Alois 208 Schwab, Gustav 138 Seith, Karl 197 Senn-Wagner, Otto 253 Senti, Anton 97, 98 Serand, Joseph 175 Sidler, Franz 141 Sieber, Marc 39 Siegrist, Jean Jacques 126 Siegwart, Josef 263 Signer, Jakob 30

Sigrist, Hans, 18, 241, 248 Sigrist, Verena 107 Simona, Luigi 156 Staehelin, Andreas 40 Staerkle, Paul 99, 140 Stöckli, Alban 90 Sträuli, Hermann 255 Streit, Gertrud 52 Streuli, Hans R. 147 Studer, Max 219 Sutter, Hans 39 Tammann, Andreas 39 Tammann, Gustav Andreas v. 160, 222 Tinguely, Viktor 62 Tscherrig, Emil 153 Vevey, Bernard de 63 Vevey, Hubert de 234 Vontobel, Willy 19 Wackernagel, Hans Georg 39 Wackernagel, Wolfgang D. 155 Waldburger, Paul 228

Wandeler, Max 184

Waser, Johann Heinrich 266 Weber, Peter Xaver 141

Weigle, Fritz 20 Weisbrod-Bühler, Marion 270 Weisz, Leo 268 Welti, Hermann Josef 75, 77 Wesselhoeft, Johannes 21 Wickli, Jakob 125 Wild, Doris 206 Wirth, Juan Carlos F. 22 Wolf, Otto 50 Wolfensberger, Jakob 209 Wolff, Albert de 264 Würgler, Hans 91 Wyß, Franz 272 Zeli, Spartaco 225 Ziegler, Peter 135, 199 Zink, A. 23 Zöbeli, Hans Jakob 137 Zumsteg, Gustav 271 Zurbriggen, Joseph 105 Zurich, Pierre de 234 Zwahlen, Adolf 273 Zwahlen, Jan Roelof Dirk 104 Zwicky v. Gauen, Johann Paul 177, 183,

BUCHBESPRECHUNGEN

195, 211, 267, 274

Heinz Schuchmann. Schweizer Einwanderer im früheren kurpfälzischen Streubesitz des Kraichgaues (1650—1750). Folge 18 der Schriften zur Wanderungsgeschichte der Pfälzer. Heimatstelle Pfalz, Kaiserslautern. 21 x 15 cm, 31 Seiten. DM. 2.20.

Der Verfasser kann hier etwa 1500 Namen von Schweizern zusammenstellen, die nach dem Dreißigjährigen Krieg in den Orten Hilsbach (mit Weiler), Elsenz, Kirchardt, Reihen, Richen, Steinsfurt, Schluchtern, Eppingen und Mühlbach, alle im Kreis Sinsheim, gewohnt haben. Die Einwanderer stammten vorwiegend aus den Kantonen Bern und Zürich. Viele waren Täufer, bei denen meist die Angabe der Herkunft fehlt (z. B. 11 Landas(s) oder Landes, zweifellos Landis von Richterswil). Der Anteil der Schweizer gegen Ende des 17. Jh. wird auf 35 bis 45 % der Bevölkerung geschätzt, wobei für die Seßhaftmachung gewiß die Tatsache mitwirkte, daß auf vielen Kraichgauer Kanzeln Schweizer Pfarrer standen.

(Ad. Stäheli). Die Stäheli aus dem Thurgau (St. Gallen und Appenzell) II. Teil. (1963). 30 x 21 cm, 9 Blatt und eine Stammtafel. Beim Verfasser Ad. Stäheli-Dornacher, Unt. Heuberg 13, Basel.

Als Ergänzung zu seiner Publikation von 1938 untersucht der Verfasser die Genealogie der Stäheli, Besitzer des Portnerhofes an der Spitalgasse in St. Gallen im 14. und 15. Jahrhundert, und ihrer Verwandten.